

**ÉDUCATION** ■ Clara et Messaline ont passé un an en Lettonie et au Japon

# Retour en terre connue

Deux lycéennes tullistes sont parties vivre un an à l'étranger avec l'association AFS-Vivre sans frontière. Elles sont rentrées, la tête pleine de souvenirs et d'expériences.

Blandine Hutin-Mercier  
blandine.hutin@centrefrance.com

**C**lara et Messaline, 17 et 18 ans, sont en terminale au lycée Edmond-Perrier. Elles auraient dû avoir leur bac il y a un an, mais pas de drame ! Elles ont passé l'année dernière en immersion, la première en Lettonie, la seconde au Japon, avec l'association AFS Vivre sans Frontière.

## « Que de bons souvenirs ! »

« Je n'ai que des bons souvenirs, commence Messaline, accueillie dans une famille d'Osaka. Le lycée, les amis... L'ambiance est super agréable, les gens très chaleureux. C'est un bonheur de marcher dans les rues, où il ne traîne même pas une feuille. Le Japon, c'est le pays des Bisounours ! »

Tout n'a pas été si rose pour Clara, reçue à Maru-  
pe la riche, puis Jelgava la



**RETOUR.** Clara et Messaline ont savouré leur séjour en Lettonie et au Japon.

zone. « Avant de partir, je trouvais que la France était raciste et sexiste. Au vu du comportement des Lettons, elle est très progressiste. »

La crise sanitaire l'a empêchée de profiter autant qu'elle l'aurait voulu du pays, « mais j'ai pu rencontrer beaucoup de personnes en distanciel que je n'aurais jamais connu autrement, apprécie Clara.

J'y suis retournée cet été, ça m'a donné encore plus envie d'y revenir. »

Messaline aussi a noué au Japon des amitiés solides, dès sa quarantaine avec 50 jeunes étrangers, dans un hôtel. « C'était fou ! Il faut mettre sa timidité de côté. Je suis même devenue amie avec un Groenlandais, c'est pas commun », s'amuse-t-elle.

De retour en France de-

puis quelques semaines, les deux jeunes filles ont repris leurs marques. Redécouvrant leur propre ville et renouant avec des amis qui sont désormais à l'université.

## Exercice d'anglais

« J'ai surtout exercé mon anglais, reconnaît Clara, marquée par le bon niveau en langue des lycéens lettons. J'ai hâte de croiser mes anciens profs pour leur montrer comme je parle bien maintenant. » Messaline, elle, a beaucoup étudié, l'anglais et les maths notamment. « J'essayais de comprendre les cours, c'était déjà bien. Aujourd'hui, j'ai de l'avance en maths, je peux enfin nommer certaines notions. »

Leurs principaux apprentissages sont surtout humains, apprécient-elles. Plus d'autonomie pour Clara, un meilleur sens de l'observation pour Messaline. Et le goût de l'ailleurs et de la nouveauté pour toutes les deux. ■

**Pratique.** Pour partir avec AFS Vivre sans Frontière : renseignements auprès du délégué Corrèze sur [matthieu.hede@afs.org](mailto:matthieu.hede@afs.org) ou sur le site [afs.fr](http://afs.fr).